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第16回 糸 魚 川 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

                               

 

１ 日時    令和２年８月25日(火) 15時00分から 

 

２ 会場    糸魚川市役所 201.202会議室 

 

３ 出席委員  教育長      井川 賢一 

        委 員      永野 雅美 

        委 員      靏本 修一 

        委 員      谷口 一之 

委 員      塚田 京子 

      

４ 欠席委員  なし 

 

５ 委員以外の出席者 

        教育次長    磯野  茂 

        こども課    課 長 磯野  豊  課長補佐 室橋 淳次  

                係 長 関澤  仁  

        こども教育課  課 長 冨永 浩文  参 事 小野  聡 

                係 長 川原 隆行 

        生涯学習課   課 長 穂苅  真  課長補佐 磯貝 恭子  

        文化振興課   課 長 伊藤章一郎  課長補佐 伊藤 伸一 

        博物館     館長補佐 猪口 尊子 

        市民会館    係 長 榊  正喜 

        書記      こども課主査 佐藤 恵美 

                                     

６ 報  告 

     

報告第 

 

 

22 号 各課・機関所管事項について 

 

７ 付議案件 

議案第 55 号 子ども・子育て支援法の改正に伴う関係条例の整理に関する

条例の制定に関する意見の申出について 

 

議案第 

 

56 号 

 

 

糸魚川市集会施設条例の一部を改正する条例の制定に関す

る意見の申出について 
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議案第 

 

 

議案第 

57 号 

 

 

58 号 

令和２年度糸魚川市一般会計教育費等補正予算（第７号）

に関する意見の申出について 

 

財産の取得に関する意見の申出について 

   

 

８ 会議録署名委員の指名  １番  永野委員 

 

９ 傍聴者         ２人 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

塚田委員 

 

こども課長補佐 

 

塚田委員 

 

靏本委員 

 

 

こども課長補佐 

 

  

これより第16回教育委員会定例会を開会する。 

  

報告第22号、各課・機関所管事項について、事務局の説明を求め

る。 

（資料に基づいて説明） 

こども課 所管事項報告 

 こども教育課 所管事項報告 

 生涯学習課 所管事項報告 

 文化振興課 所管事項報告 

 図書館 所管事項報告 

 博物館 所管事項報告 

 市民会館 所管事項報告 

 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

 糸魚川高校１年生の総合的探究学習と白嶺高校２年生の探究学

習について、市民に向け情報発信しているか。 

 活動の情報発信が課題で、発信する体制が整っていない。今後、

市のホームページ等で掲載するほか、効果的な方法を検討したい。 

 探究学習活動の市民の認知度は低い。高校生が頑張る姿を、知ら

せる機会を作ってほしい。 

 糸魚川高校１年生の探究学習は学年全体での取り組みであった

が、白嶺高校２年生の探究学習は、夏休み中のため、自由参加のよ

うである。糸魚川高校と白嶺高校の取り組み方は違うのか。 

 今回の白嶺高校の取組は、「白嶺タイム」の特別講座として、実

施しているため、参加者も限定された。 
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靏本委員 

 

 

 

 

 

 

こども課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

こども教育課参事 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

靏本委員 

 

 

 

永野委員 

 

 

 

こども課長 

 

 

谷口委員 

 

こども課長補佐 

 

 

こども課親子健康係の健康教室について、保護者の参画や学校保

健委員会と連携し、実施されている。今後も一貫して継続してほし

い。また、このような取組が家庭や地域へも広がるよう、発信力を

持ってほしい。 

２学期開始に向け、熱中症や感染症の対策はできているか。エア

コンの運用基準や、学校や保育園での暑さ指数計（WBGT）の配置状

況などを教えてほしい。 

 エアコンの運用基準については、「市立学校空調設備等運用指針

（平成 31 年４月策定）」により各学校へ周知している。冷房運転に

ついては、教室内の温度が 27 度以上で、湿度が 55％以上になった

とき、教室内が 28 度となる温度管理をすることとしており、暖房

運転については、教室内が 18 度とするよう定めている。 

学校等では、ＷＢＧＴ計を使用していないが、市でも購入し、試

行している。今後、有効かどうか判断しながら、必要に応じて購入

を考えていきたい。 

 熱中症や感染症の対応については、校長会で通知を出した。マス

クの着用は、熱中症の危険も高いことから、適宜、外して良い。消

毒作業等も、職員の負担とならない程度に取り組んでもらってい

る。エアコンも必要に応じ、適切な温度管理の上、使用するよう周

知している。 

 使用基準はあるが、換気をしながらの使用であり、基準どおりと

ならない部分もある。特に今年の夏休みは、子どもたちが外に出る

機会が少ない可能性もあり、身体が適応できないことも考えられる

ため、学校でしっかり見極めた対応をお願いしたい。 

 子どもは気温ばかり注目するが、湿度等の関係も含め、健康教育

や学級の指導に取り入れてほしい。そして、基準に縛られず、自主

的に考え環境を整えるなど、柔軟に対応する力を子どもたちに育て

てほしい。 

 エアコンだけでなく、換気も含め、扇風機の併用も大切である。 

また、５歳児以下にマスクを着用させない助言があったが、低年齢

の子どもは自分での体温調整が難しい。保育園でもできる限りの対

応をお願いしたい。 

 ５歳児未満のマスクの着用は、熱中症や命の危険に繋がること

を、市内の園には周知、徹底してもらっている。厚生労働省や文部

科学省から通知があれば、その都度、周知する。 

 青海中学校で学校保健委員会の開催が予定されているが、どのよ

うな内容であるか。また、各学校でどの程度、開催されているか。 

 学校保健委員会は、学校の希望に合わせ、保健師が学校を訪問し、

説明している。小学校での健康教室は７校８回を予定しているが、

新型コロナウイルスの影響から、例年の半分だと聞いている。 
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永野委員 

 

こども教育課長 

 

 

靏本委員 

 

 

 

こども教育課参事 

 

 

靏本委員 

 

 

 

 

 

 

 

こども教育課参事 

 

 

 

靏本委員 

 

生涯学習課長 

 

靏本委員 

 

教育長 

委員 

 

教育長 

 

 

 

委員 

教育長 

 

 学校保健委員会の元となる総会は中止になっている。各学校によ

り、それぞれ対応が異なるのではないか。 

 学校保健委員会は、ほぼすべての学校で取り組んでいるが、取組

状況は様々である。各学校で、メディアや生活リズムの問題を中心

に、保護者、学校医師会、地域の有識者と連携し、取り組んでいる。 

今年度の中学生広島派遣は新型コロナウイルスの影響で、中止に

なった。糸魚川市は平和都市宣言をし、以前から平和教育に取り組

んできたが、この広島派遣が中止となり、代替事業等は予定してい

るか。 

 広島派遣の代替に、広島から講師を招き、市内４中学校で講演を

行う予定もあったが、現状では難しく、リモートで対応できないか

検討している。 

 子どもたちが学習する機会を十分保障してもらいたい。名立の機

雷爆発事故など地元の事例を取り上げたり、広島・長崎平和宣言の

記事が掲載された新聞を読み込み、戦争の悲惨さをみんなで考える

など工夫をして、学年に応じた平和学習に取り組んでほしい。 

 ７月のいじめの認知件数が０件であったが、中学生で不登校の生

徒が多い説明もあった。２学期初めが１番心配な時期である。生活

リズムの乱れや新型コロナウイルスの影響、長期休業後の友人関係

や学習での悩みに気づき、対応していかなければならない。 

不登校の児童生徒数は、30 日以上欠席した児童生徒であるため、

どうしても累計は増えてしまう。また、ご指摘のとおり、長期休業

明けが心配される。先日の校長会でも生徒指導担当から、夏休み中

に心配な児童生徒への対応についてお願いした。 

 地域総合型スポーツクラブの検討について、進捗状況を教えてほ

しい。 

 水嶋信一先生から、校長会や各種スポーツ団体に説明し、周知を

図り、理解を深めている。今後も継続していきたい。 

 各関係団体で様々な考え方をもっている。地域型スポーツクラブ

の意義を含め、趣旨の説明を丁寧にお願いしたい。 

 ほかにご意見はないか。 

（「なし」の声あり。） 

 

会議の進行についてお諮りする。 

議案第57号は、予算に係る案件であるため、また、議案第58号は

予算執行に伴う財産の取得に係る案件であるため非公開としたい。

これについてご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、議案第57号及び議案第58号については、非公開

とする。また、非公開議案は順序を入れ替え、５次回開催日、６そ
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委員 

 

教育長 

 

 

こども課長 

教育長 

委員 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

 

生涯学習課長 

教育長 

委員 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育次長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

の他を先としたい。これについてご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

 

議案第 55 号子ども・子育て支援法の改正に伴う関係条例の整理

に関する条例の制定に関する意見の申出について、事務局の説明を

求める。 

（資料に基づいて説明） 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

（「なし」の声あり。） 

それでは、採決に入る。議案第55号について、ご異議ないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。  

原案のとおり承認 

 

議案第 56 号糸魚川市集会施設条例の一部を改正する条例の制定

に関する意見の申出について、事務局の説明を求める。 

（資料に基づいて説明） 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

（「なし」の声あり。） 

それでは、採決に入る。議案第56号について、ご異議ないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。  

原案のとおり承認 

 

次回教育委員会定例会開催日 

令和２年９月24日（木）15:00より 

その他  特になし 

 

 これより非公開とする。 

 

議案第 57 号 原案のとおり承認 

 

議案第 58 号 原案のとおり承認 

 

非公開を解き、これより公開とする。 

 

以上で第16回教育委員会定例会を閉会とする。 

 

16:45 終了 

 


